



Real Academia de Doctores de España

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO  
2014/2015

DOCTOR D. EMILIO DE DIEGO GARCÍA  
*Secretario General*  
*Académico de Número de la Sección de Humanidades*

## SESIÓN DE APERTURA DEL CURSO 2014-2015

Nuestra Academia, tiene como día de la semana de especial dedicación, el miércoles. Y como día de apertura solemne del curso, el 15 de octubre o el miércoles más próximo a esa fecha.

La apertura del curso 2014-2015, se celebró el miércoles, 15 de octubre. Presidió el acto el Presidente de la Real Academia de Doctores de España, Dr. D. Jesús Álvarez Fernández-Represa.

El Presidente inició el acto con unas palabras de bienvenida, y a continuación le dio la palabra al entonces Secretario General, Dr. Ull i Pont, para procediese a dar lectura a la Memoria sobre el curso anterior.

### CONFERENCIA DE APERTURA DE CURSO

Seguidamente se pasó la palabra al Dr. D. **Santiago Madrigal Terrazas** Académico de Número de la sección de Teología, que pronunció la conferencia de Apertura de Curso, tratando sobre *“Juan XXIII, Juan Pablo II y el Concilio Vaticano II”*.

### PREMIOS A LA INVESTIGACIÓN Y TESIS DOCTORALES

Terminada la conferencia, el Presidente concedió nuevamente la palabra al Secretario General para que hiciera público el fallo de los tribunales que habían juzgado los Premios a la Investigación y Tesis Doctorales, convocados por la Real Academia, haciéndose entrega de los diplomas correspondientes a los ganadores, que fueron los siguientes:

*Premio REAL ACADEMIA DE DOCTORES DE ESPAÑA (Humanidades)*

Ex aequo a los Doctores D. David Carvajal de la Vega y Dña. Laura Rodríguez García.

*Premio Real Academia de Doctores de España (Ciencias de la Vida y de la Salud)*

Ex aequo a los Doctores D. Arnau Busquets García y Dña. Margaret Lario Martínez.

*Premio Real Academia de Doctores de España (Ciencias Jurídicas y Económicas)*

Dra. Dña. María del Mar Miras Rodríguez.

*Premio Real Academia de Doctores de España (Ciencias Experimentales Tecnológicas)*

Ex aequo a los Doctores Dña. Ana María Martínez Relimpio y D. José Ramón Cabrero Antonino.

*Premio FUNDACIÓN GÓMEZ-PARDO*

Dr. D. Javier de Elío Medina

*Premio JUAN ABELLÓ PASCUAL I*

Ex aequo a los Doctores Dña. Laura Mercedes Sánchez Cenizo y D. Miguel Martorell Pons.

*Premio JUAN ABELLO PASCUAL II*

Dra. Dña. Clara Ibáñez Ruiz.

*Premio LABORATORIOS OVEJERO*

Dra. Dña. Mónica Aguado Urba.

A continuación el Presidente felicitó a los premiados y a las firmas colaboradoras por su labor de colaboración en financiación de los premios. Así como a los nuevos académicos, de Honor, Numerarios y Correspondiente incorporados, a las distintas Secciones.

Y tras resaltar diferentes aspectos del discurso inaugural y exponer las líneas maestras que pretende la Academia realizar en el nuevo curso, levantó la sesión.

#### NUEVA ETAPA ACADÉMICA

El curso 2013-2014 terminó con una consolidación formal de la Academia. Su aplicación y consecuencias es ya historia del curso que nos precede, 2014-2015, sobre el que continuaremos nuestra memoria, hasta llegar al curso que comienza, 2015-16.

## PLENOS DE ACADÉMICOS DE NÚMERO DESDE EL 4 DE DICIEMBRE DE 2014

El 26 de noviembre de 2014 se celebró Pleno de Académicos de Número para la votación del nuevo Reglamento y las medallas número 19 y 49 correspondientes a las Sección de Arquitectura y Bellas Artes. No se pudo votar por falta de quorum.

El 17 de diciembre de 2014 se celebró Pleno de Académicos de Número para la votación del nuevo Reglamento, que se aprobó.

El 28 de enero de 2015 se celebró Pleno de Académicos de Número para las votaciones de las medallas 19, 49 de la Sección de Arquitectura y Bellas Artes y 44 de la Sección de Medicina. Cumpliéndose los requisitos del Art. 6.5 del nuevo Reglamento resultaron elegidos los tres candidatos: Dres. D. Juan Antonio Mayorga Ruano, D. Román Gubern Garriga-Nogués y D. Celestino Rey-Joly Barroso, para ocupar las medallas 19, 49 y 44, respectivamente.

El 25 de febrero de 2015 se celebró Pleno de Académicos de Número para las votaciones del cargo de Secretario General de la Junta de Gobierno y la medalla nº 86 de la sección de Farmacia. Cumpliéndose los requisitos del Art. 6.5 del nuevo Reglamento resultan elegidos para el cargo de Secretario General, el Dr. D. Emilio de Diego García y para ocupar la medalla nº 86 el Dr. D. Antonio Doadrio Villarejo.

La actual Junta de Gobierno quedó formada por:

<i>Presidente</i>	Excmo. Sr. Dr. D. Jesús Álvarez Fernández-Represa.
<i>Vicepresidente</i>	Excma. Sra. Dra. Dña. Rosario Lunar Hernández.
<i>Secretario General</i>	Excmo. Sr. Dr. D. Emilio de Diego García.
<i>Tesorero</i>	Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Bascones Martínez.
<i>Bibliotecario y Vicesecretario</i>	Excma. Sra. Dra. Dña. Blanca Castilla de Cortázar.

El 25 de marzo de 2015 se celebró Pleno de Académicos de Número para la votación de la medalla nº 2 de la Sección de Humanidades. Cumpliéndose los requisitos del Art. 6.5 del nuevo Reglamento resulto elegida la Dra. Ángela del Valle López.

El 6 de mayo se celebró Pleno de Académicos de Número Votación de las medallas nº 28 y 118 de la Sección de Ingeniería. Cumpliéndose los requisitos del Art. 6.5 del nuevo Reglamento resultan elegidos los Dres. Dña. Beatriz Yolanda Moratilla Soria y D. José Ramón Casar Corredera.

También se informó al Pleno de la Decisión de la Junta de Gobierno de conceder la medalla de la RADE al mérito doctoral en su categoría de oro a los Dres. D. Fernando Benzo Mestre y D. Alejandro Mira Monerris, lo que es aprobado por aclamación.

7 de octubre de 2015 se celebró Pleno de Académicos de Número para la votación de la medalla nº 113 de la Sección de Derecho, informar de la propuesta de concesión de la medalla al Mérito Doctoral en su categoría de Oro, al Dr. Pedro Rocamora García-Valls y votación de la propuesta como Académico de Honor del Dr. D. Federico Mayor Zaragoza.

#### ACTIVIDADES DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y SECCIONES EN EL CURSO 2014-2015

La Junta de Gobierno, por mandato reglamentario, se ha reunido durante todo el curso una vez al mes, y muchos meses en más de una ocasión por necesidades de la gestión de la RADE.

Asumiendo las funciones que le corresponden, ha procurado resolver las cuestiones necesarias y convenientes, cuidando el buen gobierno de la Academia.

La Junta de Gobierno tiene entre sus prioridades resolver el problema de locales suficientes, sea por cesiones de Ministerio o de otras entidades. Para intentar paliar parte del problema se ha firmado un convenio con la Universidad Complutense de Madrid, para la cesión del Salón de Actos de la Biblioteca Marqués de Valdecilla, para la celebración de los actos académicos.

Aunque nuestra Academia es de ámbito nacional, formalizada dos decenios antes de que se constituyera el Instituto de España, y, en sus raíces tiene un origen multiseular, es voluntad mayoritaria incorporarse al Instituto de España. En este propósito se remitió la solicitud oportuna, junto con un informe con los méritos oportunos, al Subsecretario del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Dicha solicitud fue informada negativamente de forma poco razonada, por el Instituto de España. Se ha elaborado un informe

completo para fundamentar una nueva solicitud de ingreso en el mencionado Instituto.

Para tratar de dictaminar sobre la situación y actualización del título de Doctor y sobre el interesante tema de la Energía por iniciativa del nuevo Presidente, Dr. D. Jesús Álvarez y Fernández-Represa, se han constituido dos Comisiones temporales, aprobadas todas como procede y en espera de terminar sus trabajos respectivos. Son:

1. **Comisión de Doctorado.** Presidida por el Dr. Juan José Aragón Reyes y otros miembros de la Academia, además de representantes de todas las Universidades públicas de la región.
2. **Comisión de Energía.** Presidida por el Dr. Arturo Romero Salvador y con representantes de instituciones y empresas.

Por otra parte, como corresponde, se han ido convocando en el BOE las plazas vacantes de Académicos de Número, previo acuerdo del Pleno. Así, se convocaron las plazas vacantes nº 32, 42 y 102 correspondiente a la Sección de Humanidades, nº 13, 103 y 113 de la Sección de Derecho, nº 104 de la Sección de Medicina, nº 55 de la Sección de Ciencias Experimentales, nº 8, 28, 108 y 118 de la Sección de Ingeniería y nº 60 correspondiente a la Sección de Veterinaria.

Se nombraron Académicos Correspondientes, previo informe favorable de la Sección respectiva, los Dres. Dña. Inés López-Ibor Alcocer, D. Jesús Vaquero Crespo de la Sección de Medicina, Dña. María Isabel de Salas Nestares, D. Otto F. von Feigentblatt de la Sección de Humanidades y D. Marcial Martelo de la Maza de la Sección de Derecho.

Se acepta el pase a la condición de supernumerarios, a petición propia, los Dres. D. Rogelio Medina Rubio, D. Manuel Bendala Galán, D. Jaime Freixa Rodríguez, D. Alberto Ballarín Marcial, Dña. Carmen Guirado Rodríguez-Mora, D. Francisco Tomás Lorente, D. Esteban Hernández Esteve, D. Darío Maravall Casesnoves, D. Emilio Llorente Gómez, D. Alejandro Mira Monerri, Dña. Isabel Tocino Biscarolasaga.

## NUEVOS CARGOS DE LAS JUNTAS DIRECTIVAS

En el curso que termina han sido elegidos los siguientes:

### Sección de Humanidades (6-V-2015)

*Presidente:* Dr. D. Ignacio Buqueras y Bach

*Vicepresidente:* Dr. D. Fernando Arroyo Ilera

*Secretario:* Dr. D. Juan José Luna Fernández

### Sección de Ciencias Experimentales (18-II-2015)

*Presidente:* Dr. D. José María Teijón Rivera

*Vicepresidente:* Dr. D. Arturo Romero Salvador

*Secretaria:* Dra. D. Mónica de la Fuente del Rey

Los miembros de sus Juntas Directivas elegidos antes del 11 de julio de 2013, tienen un mandato de 3 años. A partir de dicha fecha, su mandato es de 4 años y son reelegibles por una sola vez.

Las Secciones participan en las actividades generales y proponen iniciativas académicas, reflejadas en las Actas de sus reuniones, que son remitidas a la Junta de Gobierno, para ser tenidas en cuenta.

Las Secciones se han venido reuniendo reglamentariamente durante el curso para tratar temas de su incumbencia y propios de la Academia, así como para hacer los informes preceptivos solicitados por la Junta de Gobierno.

## UTILIZACIÓN DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS

La Junta de Gobierno ha ido implantando progresivamente la utilización de los medios digitales y electrónicos para mejorar la información a los Académicos y la sociedad en general.

Las comunicaciones, siempre que podemos, se realizan por correo electrónico. Esto nos supone mayor rapidez e inmediatez y una economía de gastos y trabajo. Es algo necesario por la actual limitación creciente de recursos. Esto no excluye totalmente las comunicaciones postales y medios tradicionales a los que no tienen acceso a las nuevas tecnologías.

Durante el curso precedente y con vocación de continuidad y para una mayor y mejor difusión de la Academia, prosigue la labor de mejorar y actualizar la página web y sus contenidos. Y se siguen grabando para el archivo audiovisual de la Academia, los vídeos de los Actos Académicos más relevan-

tes. Se van incorporando a la web referencias curriculares abreviadas de los Académicos, así como su discurso de toma de posesión.

Lamentamos haber reducido las publicaciones en soporte papel, pero la crisis económica nos lo impone. Trataremos de suplirlo en soporte digital y para ello se ha acordado publicar dos Anales digitales este año, para lo cual se está trabajando en la recopilación y procesamiento de los artículos necesarios.

#### NUEVO REGLAMENTO

Finalizados los trabajos de la Comisión Temporal de Reglamento y previa revisión de la Junta de Gobierno, fue aprobado el nuevo Reglamento en el Pleno de Académicos de Número celebrado el 17 de diciembre de 2014. Entrando en vigor desde ese momento.

#### BAJAS DE ACADÉMICOS

Durante el Curso 2014-2015, tenemos constancia del fallecimiento de los Académicos de Número, Dres. Juan José López-Ibor Aliño, Dña. María Ruiz Trapero. Así como los Académicos Correspondientes D. Francisco José Florez Tascón, D. José Gómez Piquer, D. Manuel Trenzado Ruiz.

La Real Academia de Doctores de España, lamenta profundamente el fallecimiento de estos Académicos.

La Junta de Gobierno y a solicitud de la Sección correspondiente, siguiendo el procedimiento establecido en el Reglamento, ha dado de baja a los Académicos Correspondientes Dres. D. Carlos Baso López, D. Diego Antonio García-Vera, D. Angel García Yagüe, D. Alfonso López Arroyo y Dña. Rosa María Scala Hernández-Vaquero.

ACTIVIDADES REALIZADAS EN SESIONES PÚBLICAS EN EL CURSO 2014-15

SESIONES PÚBLICAS SOLEMNES

*Investiduras*

El 10 de diciembre, tomó posesión como **Académico de Número**, el Académico electo de la sección de Medicina, el **Excmo. Sr. Dr. D. Juan José López-Ibor Aliño**, cuyo discurso versó sobre el tema *“El lenguaje de la medicina y su mutua integración con otros lenguajes. Un paradigma para la ciencia de consecuencias sociopolíticas”*, contestándole en nombre de la Academia el Académico de Número Excmo. Sr. Dr. D. Pedro Rocamora García-Valls. El acto contó con la presencia de la Infanta Dña. Margarita de Borbón, entre otras personalidades.

El 8 de abril tomó posesión como **Académico de Número**, el Académico electo de la Sección de Medicina, el **Excmo. Sr. Dr. D. José Antonio Rodríguez Montes**, cuyo discurso versó sobre el tema *“Evolución histórica de la proctología: del cauterio a la cirugía robotizada”*, contestándole en nombre de la Academia el Académico de Número Excmo. Sr. Dr. D. Juan José Aragón Reyes.

El 20 de mayo tomó posesión como **Académico de Número**, el Académico electo de la Sección de Arquitectura y Bellas Artes, el **Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Notario Ruiz**, cuyo discurso versó sobre el tema *“Nothing but listen...” Escuchar con Miguel de Cervantes, Santiago Ramón y Cajal y Angel González*, contestándole en nombre de la Academia el Académico de Número Excmo. Sr. Dr. D. Jacinto Torres Mulas.

El 23 de septiembre tomó posesión como **Académico de Número**, el Académico electo de la Sección de Veterinaria. El **Excmo. Sr. Dr. D. Arturo R. Anadón Navarro**, cuyo discurso versó sobre el tema *“Neurotoxicidad de insecticidas piretroides, evaluación del riesgo”*, contestándole en nombre de la Academia el Académico de Número Excmo. Sr. Dr. D. Luis Mardones Sevilla.

El 30 de septiembre tomó de posesión como **Académica de Número**, la Académica electa de la Sección de Humanidades, **Excma. Sra. Dra. Dña. Ángela del Valle López**, cuyo discurso versó sobre el tema *“Una llamada a la Universidad Central en las primeras décadas del siglo XX: la productividad científica”*, contestándola en nombre de la Academia el Académico de Número y Secretario General el Excmo. Sr. Dr. D. Emilio de Diego García.

## SESIONES PÚBLICAS NO SOLEMNES

En la Sección de Derecho y presentado por el Dr. D. José Antonio Tomás Ortiz de la Torre, el día 4 de febrero tomó posesión como Académico Correspondiente el **Dr. D. Honorio-Carlos Bando Casado**, con la conferencia *“Fomento y desarrollo del Derecho a la Salud”*.

*Necrológicas*

En memoria de los compañeros fallecidos recientemente, la Real Academia de Doctores de España, ha celebrado varias sesiones necrológicas.

El 20 de octubre de 2014 y organizada por la Sección de Humanidades se celebró una sesión in memoriam del **Dr. D. Eloy Benito Ruano**, con la intervención de los Dres. Dña. María Ruiz Trapero, D. Enrique de Aguinaga López, D. Emilio de Diego García y Dña. Ángela del Valle López.

El 18 de febrero de 2015 y organizado por la Sección de Ciencias Experimentales se celebró una sesión in memoriam del **Dr. D. Amando Garrido Pertierra**, con la intervención de los Dres.: D. Jesús Álvarez Fernández-Represa, D. Arturo Romero Salvador, D. José María Teijón Rivera, D. Albino García Sacristán y D. Antonio Bascones Martínez.

El 27 de mayo de 2015 y organizado por la Sección de Humanidades se celebró una sesión in memoriam de la **Dra. Dña. María Ruiz Trapero**, a cargo de los Académicos Dres. D. Emilio de Diego García, Dña. Rosa Garcerán Piqueras, Dña. Ángela del Valle López, Dña. Montserrat Pastor Blázquez y el Dr. D. José María de Francisco Olmos, Decano de la Facultad de Ciencias de la Documentación.

El 17 de junio de 2015 y organizado por la Junta de Gobierno y la Familia, se celebró una sesión in memoriam del **Dr. D. José Antonio Jauregui Oroquieta**, con la intervención del Dr. D. Jesús Álvarez Fernández-Represa, Presidente de la RADE, D. Miguel Ángel Mellado, periodista, D. Armando Huerta, discípulo del Dr. D. J. A. Jáuregui, D. Íñigo Méndez de Vigo, Secretario de Estado para la Unión Europea y ahora Ministro de Educación, Cultura y Deporte, D. Pablo Jáuregui, Redactor Jefe de Ciencia de ‘El Mundo’ e hijo del Dr. D. J.A. Jáuregui y D. Jaime Lamo de Espinosa Académico de Número de la RADE. Concluyó el acto con la proyección de un vídeo conmemorativo y un breve Concierto para guitarra, violín y voz, interpretado por los hijos del Dr. Jauregui.

*Otras actividades académicas*

La Real Academia de Doctores de España como corporación de derecho público de carácter multidisciplinar desarrolló un programa de actividades muy amplio gracias a la participación interdisciplinar de las diez Secciones que la componen y siguiendo lo indicado por S. M el Rey en el discurso de Apertura del Curso de la Reales Academias, en relación a su mayor implicación en los temas que afectan a la sociedad.

Contribuyendo a la difusión de la Ciencia y la cultura se realizaron diversas actividades como mesas redondas, jornadas, conferencias coloquios que se relacionan a continuación:

- 29 de octubre: Sesión ordinaria. Jornada bajo el título “Reflexiones sobre la cuestión catalana” con la intervención de los Académicos D. Emilio de Diego García, Juan Velarde Fuertes y D. Manuel Aragón Reyes. Moderada por el Presidente de la RADE D. Jesús Álvarez Fernández-Represa.
- 19 de noviembre: Sesión ordinaria. Ponencia a cargo del Académico de Número de la Sección de Ciencias Experimentales Dr. D. Manuel García Velarde sobre el tema “*Algunas ideas/opiniones sobre la Universidad, el Doctorado, el progreso científico/investigación y la cultura*”.
- 20 de noviembre: Sesión extraordinaria “*III Jornadas sobre el mejor uso del tiempo*”, Con la participación del Presidente del Club siglo XXI, Eduardo Zaplana Hernández-Soro, el Presidente de la RADE Dr. D. Jesús Álvarez Fernández-Represa y el Presidente de la Comisión Nacional para la Racionalización de los horarios españoles y miembro de la RADE, Dr. D. Ignacio Buqueras y Bach, a cargo de los Dres: D. Ángel Sánchez de la Torres, D. Luis Alberto Petit Herrera, Dña. María Ruiz Trapero, D. Luis Martínez-Calcerrada Gómez, Dña. Rosa Garcerán Piqueras, D. Leandro Cañibano Calvo, Dña. Blanca Castilla de Cortázar, D. Rafael Bachiller García, D. Emilio Espinosa Velázquez, D. Juan José Díez Gómez, Dña. María Cascales Angosto y D. Pedro Rodríguez García. Finalizando el acto D. Ramón Castresana Sánchez, Director de Recursos Humanos de Iberdrola.
- 13 de enero: Sesión extraordinaria con la ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dr. D. Rafael Morales-Arce, sobre el tema “*Reestructuración bancaria tras los tests de estrés*”.

- 14 de enero: Sesión ordinaria Ponencia desarrollada por el Catedrático de La Universidad Politécnica de Madrid, D. Josep María Adell Argiles Sobre el tema *“El Madrid del Siglo XXI: innovaciones urbanísticas de inmediata construcción”*.
- 17 de febrero: Sesión extraordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dr. D. Victoriano Martín Martín, sobre el tema *“Gestión y finanzas en la obra de Santa Teresa de Jesús”*.
- 11 de marzo: Sesión ordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Medicina, Dr. D. Emilio Álvarez Fernández, sobre el tema *“Necesidad, utilidad, manejo y custodia de tejidos humanos”*.
- 17 de marzo: Sesión extraordinaria. Ponencia desarrollada por la Académica de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dra. Dña. Milagros García Crespo, sobre *“Control del gasto público en España”*.
- 18 de marzo: Sesión Ordinaria. Mesa Redonda organizada por la Sección de Derecho sobre el tema *“Sociedad y Ejército”*, con la intervención del Teniente General D. Agustín Muñoz Grandes, Académico de Número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas y el Dr. D. Jesús López Medel. Moderada por el Dr. D. Luis Martínez-Calcerrada Gómez.
- 15 de abril: Sesión ordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía Dr. D. Rafael Morales-Arce, Académico *“Emprendedor: Una alternativa al desarrollo y al empleo”*.
- 22 de abril: Sesión ordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Derecho, Dr. D. José Antonio Tomás Ortiz de la Torre, sobre *“La reforma española de la Justicia Universal”*.
- 29 de abril: Sesión ordinaria. Ponencia desarrollada por la Académica de Número de la Sección de Ciencias Experimentales, Dra. Mónica de la Fuente, sobre el tema *“¿Se puede medir y controlar la velocidad a la que se envejece?”*.

- 12 de mayo: Sesión extraordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dr. Leandro Cañibano Calvo, sobre el tema “*Información financiera de las sociedades cotizadas en los mercados de valores*”.
- 26 de mayo: Sesión extraordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dr. D. Pedro Rivero Torre, acerca del tema “*Tendencias sobre el buen gobierno en la empresa*”.
- 3 de junio: Sesión ordinaria. Primera jornada de presentación del libro sobre los “*Premios Nobel 2014. Comentarios a sus actividades y descubrimientos*”, coordinado por los Dres: D. Federico Mayor Zaragoza, Dña. María Cascales Angosto, y con la intervención de los mismos y de D. Antonio Luis Doadrio Villarejo y D. Jesús Pintor Just.
- 10 de junio: Sesión ordinaria. Segunda jornada de presentación del libro sobre los “*Premios Nobel 2014. Comentarios a sus actividades y descubrimientos*”, con la intervención de los Dres.: Dña. Rosa María Basante Pol, D. Ángel Sánchez de la Torre, Dña. Evangelina Palacios Aláiz y D. Rafael Morales-Arce Macías.
- 16 de junio: Sesión extraordinaria. Ponencia desarrollada por el Académico de Número de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, Dr. Esteban Hernández Esteve, sobre el tema *Similitudes y diferencias entre la gran crisis de 1929 y la crisis actual de España*.
- 23 de junio: Sesión extraordinaria. Jornada sobre el tema “*Las Fuerzas Armadas españolas hoy*”, con la intervención del Jefe del Estado Mayor de la Defensa, Almirante General D. Fernando García Sánchez y el Presidente de ASEP D. Juan Díez Nicolas. Moderada por el Presidente de la RADE Dr. D. Jesús Álvarez Fernández-Represa.
- 16 de septiembre: Sesión ordinaria sobre *El patrimonio bibliográfico de la Biblioteca Complutense en el siglo XXI* con la intervención de Dña. Marta Torres Santo Domingo, Directora de la Biblioteca Histórica Marqués de Valdecilla y Dña. Manuela Palafox, Directora de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid.

### *Foros de encuentro*

**4 de marzo de 2015:** Foro de encuentro “*¿Tiene límites la Libertad de Expresión?*”, a cargo de los Académicos de Número Dres. D. Pedro Rodríguez García y D. Enrique de Aguinaga López. Moderado por el Dr. D. Ángel Sánchez de la Torre.

**13 de mayo:** Foro de Encuentro “*Miedo al Fracking ¿Por qué?*” a cargo del Académico de Número de la Sección de Ingeniería Dr. José Luis Díaz Fernández, el responsable de campaña de Cambio climático y Energía de la asociación Greenpeace, D. Julio Barea Luchana y moderado por el Dr. Arturo Romero Salvador.

### *Cursos*

Del 6 al 10 de julio se ha impartido por el Dr. Rafael Morales-Arce Macías un curso con el tema “Se tu propio jefe. Aprende a emprender”.

### PUBLICACIONES

- Anuario 2015.
- Premios Nobel 2014. Comentarios a sus actividades y descubrimientos. Coordinadores, Dres. D. Federico Mayor Zaragoza y Dña. Maria Cascales Angosto.

Queremos iniciar el nuevo curso esperanzados en tener mayores recursos materiales y personales, que nos permitan servir más y mejor a la causa de la cultura, la ciencia, la educación y, sobre todo la solidaridad humana, con la ayuda de nuevos patrocinadores y de la Fundación Liberade.